

## Communautaire

## Regroupement Jeunesse en Action, un 16 novembre inoubliable

Il y a de ces dates qu'on se plaît à se remémorer encore et encore. Pour certaines personnes, il s'agit d'une rencontre marquante avec une autre. Pour d'autres, il s'agit d'un concert ou d'un spectacle. Cependant, certaines personnes préfèrent des activités collectives. Le 5 à 7 au regroupement en Action sur la rue Léger était une rencontre d'un autre genre autour de deux tables.

Ayant oublié mon cellulaire à la maison, je fus incapable d'appeler mes hôtes pour leur demander à quel arrêt d'autobus, je devais descendre de l'autobus 48. Je connais la façade de l'édifice. Je m'y suis rendu à maintes occasions pour participer aux diverses activités de l'organisme qui organise souvent des activités pour les jeunes et les moins jeunes. Parfois, j'y vais à pied pour aller chercher des paniers de provision mais aussi, je vais à cette place pour suivre des cours d'informatique destinés aux personnes du troisième âge. Je vais toujours aux réunions spéciales et aux assemblées générales annuelles. Chaque fois que j'y vais, j'ai l'occasion de rencontrer des personnes âgées de mon âge ou des jeunes adultes. Cette fois-ci j'anticipais de rencontrer des jeunes adultes et des personnes du troisième âge comme moi. C'était prévu comme cela. La rencontre débuta par un réseautage informel au cours duquel, j'eus l'occasion de rencontrer des visages familiers mais aussi de personnes nouvellement arrivées à Montréal.

Après avoir signé ma feuille de présence et m'être inscrit formellement, je pris plaisir à échanger avec diverses personnes dans la salle. Il y avait un va et vient incessant jusqu'à ce que le président Esdras Métayer réclama le silence pour faire son allocution de bien-

venue. On l'écoula religieusement avant de nous installer pour discuter du thème de la soirée : l'implication citoyenne.

Le président invita madame Dorcas, attachée politique de Bourassa Sauvé qui devait se rendre à une autre réunion pour représenter la députée de Bourassa-Sauvé, maître Madwa Nika Cadet. Elle s'exécuta gracieusement pour se présenter aux personnes participantes et les entretenir sur son expérience personnelle par rapport à l'implication citoyenne. Dorcas Mbale nous parla en long et en large de son cheminement personnel dans le milieu communautaire et politique qui l'amena à être recommandée par une organisation de façon tout à fait fortuite quand on avait appris que la députée de Bourassa Sauvé cherchait comme attaché politique une personne qui répondait à son profil. Elle était d'autant plus étonnée que c'était son emploi de rêve sans qu'elle ne l'ait mentionné à personne sinon qu'à des membres de sa famille.

Elle mentionna comment ce nouvel emploi avait changé sa vie personnelle mais aussi combien elle était heureuse de pouvoir investir son temps à accomplir des tâches qu'elle avait l'habitude de faire bénévolement contre rémunération présentement. Pourtant, rien ne lui laissait croire qu'elle allait travailler dans le bureau de sa circonscription puisqu'elle n'avait pas fait de démarche en ce sens. Elle était tout sourire, on sentait par la spontanéité de ses propos était authentique et que cet emploi avait vraiment transformé sa vie et celle de son entourage de façon positive. C'est sur un tonnerre d'applaudissements que l'assemblée se leva pour l'applaudir. Tout le monde s'empressait de prendre des photos avec elle.

La réunion se poursuivit après son départ. On fit un tour de table. Les gens présents se présentèrent et parèrent brièvement de leurs expériences personnelles en matière d'implication citoyenne. Les participants furent invités par le président à poser des questions et à agir. Aux diverses interventions sur la question du jour.

J'ai particulièrement aimé l'intervention d'une intervenante sociale de l'organisme au service de la défense des droits et de la protection de la Jeunesse qui parla de son expérience bénévole avant d'occuper son emploi à l'organisme gouvernemental. Elle souligna combien ses expériences passées à faire du bénévolat l'ont amené à être une personne ressource plus qualifiée pour le bénéfice des jeunes en situation de crise d'adolescence au sein de son équipe de travail à la DPJ.

Le moment que j'appréciai le plus fut le travail en petit groupe qui m'a permis de faire connaissance plus amplement avec les autres.

Chaque groupe reçut une question

à développer en commun. Mon groupe fut chargé de parler sur comment favoriser l'engagement des citoyens dans notre communauté. Les idées fusèrent les unes plus intéressantes que les autres. Pour faire valoir leurs points de vue. Des personnes étaient chargées dans chaque groupe de recueillir les mots clés pour recueillir les idées émises et les placer sur un tableau blanc en avant de la salle.

Les porte-paroles des groupes furent désignés pour partager les idées principales émises avec l'ensemble des participants.

Après la présentation du modèle économique du Regroupement jeunesse en Action la soirée se poursuivit autour d'une table généreusement garnie de mets les uns plus succulents que les autres et des boissons non alcoolisées qui furent appréciées de toutes les personnes présentes.

Paul-Alexis François



**APPEL AUX BÉNÉVOLES**  
POUR LA PRÉPARATION ET LA DISTRIBUTION DE NOS PANIERS DE NOËL

Bénévoles recherchés(e)s pour / Volunteer shifts needed:

- Inscription des bénévoles / Volunteer registration (Dec. 4, 5 et 6)
- Préparation des paniers de Noël / Preparation of Christmas baskets (Dec. 17 et 18)
- Distribution des paniers de Noël / Distribution of Christmas baskets (Dec. 19)

**CALL FOR VOLUNTEERS**  
FOR THE DISTRIBUTION OF OUR CHRISTMAS BASKETS

Contactez nous à / Contact us at:  
514-279-1833  
ou à / or at:  
Ariana Howie-Morenz  
8650 Avenue Querbes